

# CIRCULAIRE

de Mgr. l'Évêque de Montréal, publiant une Lettre  
de S. S. Pie IX, au sujet du DENIER  
de St. Pierre, &c.

MONTRÉAL, le 8 Décembre, 1863.

*Au Clergé, aux Communautés et aux Fidèles.*

Chaque année, Nous déposons aux pieds sacrés de notre Bien-aimé Pontife, notre *denier de St. Pierre*, et Nous vous communiquons la Réponse qu'il daigne nous faire. Nous n'avons pas besoin de vous dire avec quel bonheur Nous acquittions un devoir si doux.

Ce *denier sacré*, qui s'éleva l'an dernier, à \$3985.50, ayant été transmis à Sa Sainteté, avec l'expression des vœux ardents que nous formions tous pour la prospérité de son Pontificat, Nous en avons reçu la Lettre suivante :

PIE IX, P A P E.

VÉNÉRABLE FRÈRE,

*Salut et Bénédiction Apostolique.*

C'est certainement avec une joie bien grande que Nous avons appris, par la lettre pleine de soumission que vous Nous avez écrite le 3 de Février dernier, et que Nous avons reçue dernièrement, avec quelle ardeur votre Clergé et les Fidèles confiés à vos soins offrent leurs prières à Dieu pour le triomphe de la Sainte Eglise et pour notre conservation. Car Nous désirons fortement que, surtout dans ces temps si mauvais, tous les fidèles adressent les prières les plus ferventes au Père de miséricorde et de clémence, afin qu'il se lève et juge sa cause, qu'il commande aux vents et à la mer, qu'il rétablisse le calme si désiré, qu'il humilie tous les ennemis de l'Eglise et de ce Siège Apostolique, et qu'il les fasse sortir de la voie de l'impiété pour les faire rentrer dans le sentier de la justice et du salut. Or Nous n'avons aucun doute, Vénérable Frère, que vû votre dévouement remarquable et votre zèle épiscopal, vous ne continuiez, dans ces temps si difficiles, à défendre sans crainte et avec une vigilance de plus et plus grande la cause de la Religion, ses